

gouvernements reviendront à des sentiments plus chrétiens.

\* \* \*

L'immunité personnelle, qui soustrait le prêtre au métier des armes et à l'obligation de se battre et de trer, est de droit divin et remonte aux premières origines de l'humanité.

Moïse, choisi de Dieu pour conduire son peuple et préluant ainsi à l'institution du sacerdoce figuratif de l'ancienne loi, établit lui-même, en fait, cette doctrine fondamentale de toute société.

Josué doit combattre contre Amalec et marche à la tête des troupes, mais Moïse, Aaron et Hur montèrent sur le haut de la colline. Et lorsque Moïse tenait les mains élevées vers le ciel, Israël était victorieux : mais lorsqu'il les abaissait un peu, Amalec avait l'avantage. Cependant les mains de Moïse étaient appesanties : alors prenant une pierre ils la mirent sous lui et il s'y assit ; Aaron et Hur lui soutenaient les mains des deux côtés. Ainsi ses mains ne se lassèrent point jusqu'au coucher du soleil. Josué mit donc en fuite Amalec... Alors le Seigneur dit à Moïse : écrivez ceci dans un livre, afin que ce soit un monument, et faites-le entendre à Josué... (1).

---

(1) Exode, xvii, 8-14.